

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 31 DE JULIO DE 2025



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.lavozdelafrontera.com.mx

 **LA VOZ**
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 31 DE JULIO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21950 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

MANTIENEN EVACUACIÓN EN CHILE
PACÍFICO VUELVE A LA CALMA
TRAS TEMOR DE TSUNAMI
Luego de la amenaza generada en el Pacífico a causa de uno de los peores terremotos jamás registrados en la península rusa de Kamchatka, de magnitud 8.7, la mayoría de los países que tienen sus costas en el Océano Pacífico, como México, han logrado recobrar la calma. **Mundo**

ES EL TERCERO EN BAJA CALIFORNIA
ABRE SUS PUERTAS CENTRO
DE JUSTICIA PARA MUJERES
Durante la inauguración oficial del Centro de Justicia para la Mujer (CERUM) realizada ayer en Mexicali, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda destacó que el Centro, con una inversión sin precedente, dará atención integral a todas las mujeres del estado que sean víctimas de violencia. **Pág. 6**

VISITA CONSUL

Confirman detención de mexicanos en EU

Los 30 mexicanos que se encuentran en el centro "Aligator Alcatraz" ya reciben atención consular: Sheinbaum. **Pág. 23**



SERÁN 4 MIL PESOS POR BIMESTRE

Destinarán 10 mdp a hijos de víctimas de feminicidio

ANDREA JIMÉNEZ

Al menos hay 25 menores registrados para recibir el apoyo; la dispersión no inicia aún

Un total de 10 millones de pesos es el presupuesto anual que destinará el Gobierno de Baja California para entregar a los hijos de mujeres

victimas de feminicidio, a manera de apoyos bimestrales de 4 mil pesos, confirmó el secretario general del gobierno estatal.

Alfredo Álvarez Gárdena desató que los apoyos se entregarán a través de la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención Integral a Víctimas, aunque a la fecha no se ha comenzado con la dispersión de los apoyos. "Ya estamos listos preventivamente para salir a partir del 1 de agosto", manifestó.

Según la Comisión Estatal de Víctimas, al último corte hay 25 menores registrados para recibir el apoyo, siendo 14 niñas y 11 niños.

De acuerdo con los lineamientos del programa publicados en el Periódico Oficial del Estado, este apoyo busca mejorar la calidad de vida de los menores. **Pág. 5**

EMITEN DECRETO DE UN DÍA

Condonan 24 mdp al ayuntamiento

El Estado condonó intereses generados por la falta de pago del impuesto sobre la nómina; firman convenio para pagar el resto. **Pág. 6**

CORTESÍA GOBIERNO DEL ESTADO

EN CASO DE CRISTINA

Hay coordinación con Sinaloa, admite fiscal

En relación a la desaparición de la joven mexicaleña en Mazatlán, la FGJ coadyuva con autoridades de ese estado: Andrade Ramírez. **Pág. 5**



CIERRAN CARRETERA

Un nuevo incendio forestal se activó ayer en las inmediaciones de la carretera libre Tecate-Mexicali, a la altura del poblado El Hongo, lo que obligó al cierre de la autopista desde la caseta de cobro por al menos dos horas debido a la poca visibilidad; las llamas avanzaban hacia el flanco izquierdo, cruzando la autopista cercana al parque eólico. **Pág. 8**



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH **EL IMPARCIAL**
GRUPO HEALY .com
EL IMPARCIAL FRONTERA LA CRÓNICA

AUDIENCIA DIGITAL
18,596,000
USUARIOS ÚNICOS

5 | GENERAL COMSCORE JUNIO 2025

GH GRUPO HEALY WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 31 DE JULIO DE 2025 MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,64 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

DETIRAN ESCOLTAS A EMPRESARIOS ESTE 1 DE AGOSTO

click aquí para suscribirse

Son 43 agentes por quienes sus empleadores cubren un pago mensual de 52 mil pesos y que deberán regresar a sus tareas en la SSC del Estado a partir de mañana

06 | MEXICALI

Ofertas válidas del 29 de julio al 01 de agosto hasta agotar existencia.

03 | MEXICALI **NUEVO CEJUM REFUERZA DERECHO DE LAS MUJERES A IGUALDAD Y JUSTICIA: MPAO**

SOLO JUEVES 31 DE JULIO 2025 HASTA AGOTAR EXISTENCIAS

9 771665541016

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

WHATSAPP 166615574801 X TWITTER LACRONICACOM FACEBOOK LACRONICACOM INSTAGRAM LACRONICA YOUTUBE VIDEOSLACRONICA TIK TOK LACRONICACOM Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



www.elsoldetijuana.com.mx

 **El Sol de Tijuana**®

TIJUANA BC | JUEVES 31 DE JULIO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12.225 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITTA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | EJUJ ÁVALOS MATÍAS / DIRECTOR

\$18.95

INSEGURIDAD Y TIPO DE CAMBIO LE PEGAN AL TURISMO

En 9 meses el estado perdió 28 mil empleos

JAN MIGUEL HERNÁNDEZ

La desaceleración en California también afecta la economía de BC: Ismael Plascencia

En el último año la economía regional ha sufrido graves afecta-

- sectores de Baja California.

Según lo planteado por el profesor e investigador de Cetys Universidad, Ismael Plascencia López, de octubre de 2024 a junio de 2025, el estado pasó de 638 mil

empleos inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a 600 mil, lo que significó una baja de 4.25%.

El especialista indicó que entre los sectores más afectados están las actividades secundarias, como la transformación y la construcción, con una disminución de 10% y 15% respectivamente. "No solamente no se están generando empleos, sino que también se está perdiendo población", comentó. **Leer más**

generando empleos, sino que se están perdiendo empleos totales en 4.15%.⁷

Ismael Plascencia López también señaló que además de la generación de empleos, también se ha reducido la recepción de remesas en Tijuana en más de 90% durante la primera mitad de 2025 en comparación con la última parte del año pasado. [Pág. 5](#)



CADILLAC, MEJOR OPCIÓN

La vuelta perfecta

A Sergio Pérez le conviene regresar a la F1 con un equipo nuevo, a juicio del legendario Jo Ramírez; considera que Checo debe enfocarse en competir.

NUEVO PROTOCOLO

No habrá represión a

protestas, dice la SGG



TENDRÁN OPCIONES

El viernes FESC retira escoltas a empresarios

Hay 43 agentes que deberán volver a las filas de la SSCBC para cumplir con reforma a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos: L. Carrillo. [PÁGINA 3](#)



PACÍFICO VUELVE A LA CALMA

SANTIAGO. Tras la amenaza de tsunami generada en el Pacífico a ratz de uno de los peores terremotos jamás registrados —en la península rusa de Kamchatka, de magnitud 8.8—, la mayoría de los países que tienen sus costas en el Océano Pacífico, como Japón, EU, México, han logrado recobrar la calma pese a que zonas de Sudamérica siguen vigilantes. **Mundo**



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO HEALY **EL IMPARCIAL**.com
EL IMPARCIAL FRONTERA LA CRÓNICA

AUDIENCIA DIGITAL
18,596,000
USUARIOS ÚNICOS

5 | GENERAL COMSCORE JUNIO 2025
WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

26 ANIVERSARIO **FRONTERA** **\$12 PESOS**
DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 31 DE JULIO DE 2025 TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,533 | AÑO 2025

RETIRAN ESCOLTAS A EMPRESARIOS ESTE 1 DE AGOSTO

Son 43 agentes por quienes sus empleadores cubren un pago mensual de 52 mil pesos y que deberán regresar a sus tareas en la SSC del estado a partir de mañana

04 LTIJUANA

19 | INTERNACIONAL DICEN CANADÁ Y MALTA QUE RECONOCERÁN AL ESTADO DE PALESTINA

18 | INTERNACIONAL REGRESA TEPJF TRIUNFO A 15 CANDIDATOS AL PJ

ESPECTÁCULOS

DESPIDE BIRMINGHAM A SU QUERIDO OZZY

11 | DEPORTES **EL FLORIDO** 30 ANIVERSARIO 02 AGOSTO PARQUE MORELOS

1 REALIZA UNA COMPRA MAYOR DE \$1000MN QUE INCLUYA UN PRODUCTO DE LAS MARCAS PARTICIPANTES.

2 ADQUIERE DOS BOLETOS POR GENERAL \$300MN/C/U VIP \$1500MN/C/U

CONSULA PRODUCTOS PARTICIPANTES, TÉRMINOS Y CONDICIONES EN WWW.ELFLORIDO.COM.MX/PROMOCIONES

16641 422 9800 16641 486 2993 X @FRONTERAINFO FACEBOOK FRONTERAINFO INSTAGRAM FRONTERAINFO YOUTUBE FRONTERAINFO TIK TOK FRONTERAINFO

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“DESTRUYÓ EL INE BC MÁS DE 26 MIL CREDENCIALES DE ELECTOR”

MEXICALI BC 30 DE JULIO DE 2025 (AFN).- El Instituto Nacional Electoral de Baja California (INE BC), llevó a cabo la destrucción de 26 mil 020 credenciales de elector. El material triturado, fue resguardado en las instalaciones de la Junta Local Ejecutiva, para su posterior procesamiento.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166335_destruyo_el_ine_bc_mas_de_26_mil_credenciales_de_elector#ver_nota

- NACIONALES

LA JORNADA.

“ORDENA TEPJF AL INE ENTREGAR CONSTANCIA A JUECES Y MAGISTRADOS, SIN CUMPLIR CON 9 DE PROMEDIO”

Ciudad de México. Por mayoría de votos (tres contra dos), la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) dar constancia de triunfo a candidatos a jueces de distrito y magistrados de circuito de la pasada elección judicial, que ganaron sus cargos, pero según la metodología creada por el Instituto no cumplieron con el requisito de tener 9 de promedio en la especialidad para la cual se postularon.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/07/30/politica/ordena-tepjf-al-ine-entregar-constancia-de-triunfo-a-jueces-y-magistrados-electos>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL UNIVERSAL.

“TRIBUNAL REVOCÓ ACUERDO DEL INE; REGRESA TRIUNFOS DE ELECCIÓN JUDICIAL A CANDIDATOS QUE NO ALCANZARON PROMEDIO MÍNIMO”

La Sala Superior del Tribunal Electoral restituyó los triunfos de candidaturas declaradas inelegibles por el INE, por no cumplir con el promedio mínimo académico para ocupar un cargo en el Poder Judicial, por lo que deberán entregarles la constancia de mayoría.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tribunal-revoca-acuerdo-del-ine-regresa-triunfos-de-eleccion-judicial-a-candidatos-que-no-alcanzaron-promedio-minimo/>

MVS NOTICIAS.

“TEPJF REVOCÓ ACUERDO DEL INE QUE DECLARÓ INELEGIBLES 15 CANDIDATURAS QUE NO CUMPLIERON CON PROMEDIO”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó, por mayoría de tres votos, el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE), mediante el cual declaró inelegibles a diversas candidaturas que no cumplieron con el requisito del promedio académico de nueve para ocupar los cargos de magistraturas de circuito y juzgados de distrito.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/7/30/tepjf-revoca-acuerdo-del-ine-que-declaro-inelegibles-15-candidaturas-que-no-cumplieron-con-promedio-704361.html>

MILENIO.

“TEPJF REVOCÓ VACANTES EN ELECCIÓN JUDICIAL: SE DEBE NOMBRAR AL GANADOR O AL SEGUNDO LUGAR”

El Tribunal Electoral revocó la decisión del INE de declarar vacantes los cargos de magistraturas de circuito y juzgados de distrito en los que las candidaturas que ganaron no cumplían con el promedio de ocho en licenciatura y de nueve en especialidad, tras concluir que el Consejo General excedió sus facultades e invadió las de los Comités de Evaluación.

<https://www.milenio.com/politica/tepjf-revoca-45-vacantes-en-eleccion-judicial>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL FINANCIERO.

“TEPJF ORDENA QUITAR EL TRIUNFO A CUATRO HOMBRES PARA DÁRSELO A MUJERES”

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) quitarle el triunfo a cuatro candidatos a magistrados y jueces que ganaron en su distrito y otorgarlos a cuatro mujeres que obtuvieron mayor votación, con el objetivo de cumplir con el principio de paridad de género.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/07/31/tepif-ordena-quitar-el-triunfo-a-cuatro-hombres-para-darselo-a-mujeres/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

“PAN AMPLÍA DENUNCIA CONTRA RUIZ URIBE POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA”

El Partido Acción Nacional (PAN) entregó nuevas evidencias como parte de la denuncia contra el delegado de Programas para el Bienestar en Baja California, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a las elecciones de 2027.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/pan-amplia-denuncia-contra-ruiz-uribe-por-actos-anticipados-de-campana-25014538>

AFN TIJUANA.

“PAN PRESENTARÁ DENUNCIA POR ‘HUACHICOLEO’ EN TECATE”

TECATE BC 30 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Lizbeth Mata Lozano, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Baja California, informó que presentarán una denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE) por el presunto robo de combustible a los camiones recolectores de basura de Tecate.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/166317_pan_presentara_denucia_por_huachicoleo_en_tecate#ver_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/166317_pan_presentara_denuncia_por_huachicoleo_en_tecate#ver_nota)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

UNIRADIO INFORMA.

“RENUNCIA EXPRESIDENTA DEL PRI EN TIJUANA A ESE PARTIDO, TRAS 23 AÑOS DE MILITANCIA EN EL TRICOLOR”

TIJUANA. - Dulce Janeth Valdez Valerio, expresidenta del Comité Municipal del PRI en Tijuana, presentó su renuncia al partido tras 23 años de militancia. En un mensaje público, anunció que deja el tricolor luego de una etapa de participación activa en distintas responsabilidades partidistas.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/renuncia-expresidenta-pri-tijuana-ese-partido-tras-23-anos-militancia-tricolor-n833991>

PUNTO NORTE.

“MONTSERRAT PRESUME SUS VACACIONES: GASTÁNDOME ALGUNOS DOLARITOS DE MI ESPOSO”

Tijuana. – La exalcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, compartió algunas imágenes de sus vacaciones en Los Cabos, Baja California Sur, junto a su esposo, Said Ravanfar, en un video que compartió en su perfil de Facebook
<https://puntonorte.info/2025/07/30/montserrat-presume-sus-vacaciones-gastandome-algunos-dolaritos-de-mi-esposo/>

- NACIONALES

ARISTEGUI NOTICIAS.

“TEPJF ABRE LA PUERTA A JUECES SIN REQUISITOS CONSTITUCIONALES, ADIVERTE JORGE ALCOCER”

El analista político Jorge Alcocer, fundador de la revista *Voz y Voto*, alertó sobre la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de validar nombramientos de jueces y magistrados federales que no cumplen con los requisitos establecidos por la Constitución.

<https://aristeguinoticias.com/310725/entrevistas-completas/tepif-abre-la-puerta-a-jueces-sin-requisitos-constitucionales-advierte-jorge-alcocer/>

PROCESO.

“RICARDO MONREAL RECOLA Y ANUNCIA SU RESPALDO A LA PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL DE SHEINBAUM”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, reculó y dio su respaldo a la propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/7/30/ricardo-monreal-recula-anuncia-su-respaldo-la-propuesta-de-reforma-electoral-de-sheinbaum-355891.html>

EL UNIVERSAL.

“TRUMP Y SHEINBAUM ACUERDAN AMPLIAR 90 DÍAS EL ACUERDO COMERCIAL; MÉXICO ELIMINARÁ BARRERAS COMERCIALES NO ARANCELARIAS”

El presidente estadounidense, Donald Trump, anunció que con su homólogo de México, Claudia Sheinbaum, "hemos acordado extender, por 90 días, exactamente el mismo acuerdo (comercial) que tuvimos durante el corto periodo anterior".

<https://www.eluniversal.com.mx/mundo/trump-y-sheinbaum-acuerdan-ampliar-90-dias-el-acuerdo-comercial-tras-llamada-telefonica/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESTINARÁN 10 MDP A HIJOS DE VÍCTIMAS DE FEMINICIDIO”

Un total de 10 millones de pesos es el presupuesto anual que destinará el Gobierno de Baja California para entregar a los hijos de mujeres víctimas de feminicidio, a manera de apoyos bimestrales de 4 mil pesos, confirmó el secretario general del gobierno estatal, Alfredo Álvarez Cárdenas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/destinaran-10-mdp-a-apoyos-para-hijos-de-victimas-de-feminicidio-25012286>

LA CRÓNICA.

“PROTOCOLO DE MANIFESTACIÓN ES PARA QUE FUNCIONARIOS PÚBLICOS ATIENDAN LAS SOLICITUDES”

Mexicali, B.C.- El protocolo para las protestas, publicado en el Periódico Oficial del Estado de Baja California, está dirigido principalmente a los funcionarios públicos, con el fin de que atiendan los temas relacionados con una manifestación.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/30/protocolo-de-manifestacion-es-para-que-funcionarios-publicos-atiendan-las-solicitudes/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“PROTOCOLO PARA MANIFESTACIONES ESTÁ DIRIGIDO ÚNICAMENTE PARA FUNCIONARIOS PÚBLICOS”: GOBIERNO DE BC

El Protocolo Estatal de Actuación Gubernamental para la Prevención y Atención de Manifestaciones y Protestas Desarrolladas en Baja California, no tiene la intención de reprimir las protestas, aseguró Alfredo Álvarez Cárdenas, secretario general del Gobierno del estado.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/protocolo-para-manifestaciones-esta-dirigido-a-funcionarios-publicos-asegura-gobierno-de-bc-25009123>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CAPACITADOS 6 MIL CHOFERES EN BC; HAY 17 MIL TAN SOLO DE TAXIS Y PLATAFORMAS”

Cerca de 6 mil choferes de diversas modalidades de transporte público han recibido ya algún tipo de capacitación por parte del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS), informó su director general, Jorge Alberto Gutiérrez Topete.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/capacitados-6-mil-choferes-en-bc-hay-17-mil-tan-solo-de-taxis-y-plataformas-25015604>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONDONA ESTADO 24 MDP AL AYUNTAMIENTO DE MEXICALI”

El Estado condonó 24 millones de pesos por concepto de intereses generados de una deuda del ayuntamiento de Mexicali en la falta de pago del impuesto sobre la nómina, explicó el secretario general de gobierno de Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/condona-estado-24-mdp-al-ayuntamiento-de-mexicali-25013145>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

FRONTERA.

“REAFIRMA ALCALDE APOYO A LA EDUCACIÓN”

Tijuana, BC. El presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, mantiene su compromiso de impulsar alianzas con instituciones educativas con el objetivo de apoyar la formación académica de las y los jóvenes tijuanenses, en este sentido, este miércoles suscribió un convenio de vinculación con el Instituto de Estudios Superiores UNIMETI.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/31/reafirma-ismael-burgueno-compromiso-con-la-educacion-mediante-alianzas-academicas/>

LA JORNADA BC.

“BURGUEÑO FIRMA CONVENIO PARA FORMACIÓN DE ALTO NIVEL EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL”

Tijuana, 29 de julio. El alcalde Ismael Burgueño Ruiz firmó un convenio institucional con la AI Lab School, para que personal del Ayuntamiento, elementos de la Policía Municipal e hijos de agentes caídos en cumplimiento de su deber obtengan becas de esa institución para acceder a formación de alto nivel en inteligencia artificial.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/burgueno-firma-convenio-para-formacion-de-alto-nivel-en-inteligencia-artificial/>

EL SOL DE TIJUANA.

“FORTALECEN ACCIONES DEL PROGRAMA ‘TIJUANA: CIUDAD LIMPIA’ EN TRES DELEGACIONES”

Este miércoles, el programa ‘Tijuana: Ciudad Limpia’ llegó a tres delegaciones, beneficiando a más de 15 mil habitantes. En la colonia Santa Cruz, de la Delegación Sánchez Taboada, el alcalde Ismael Burgueño Ruiz y el diputado Ramón Vázquez Valadez, supervisaron la reparación de 50 luminarias.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/fortalecen-acciones-del-programa-tijuana-ciudad-limpia-en-tres-delegaciones-25012687>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ENSENADA

AFN TIJUANA.

“CELEBRARÁN 35 ANIVERSARIO DE LAS FIESTAS DE LA VENDIMIA EN ENSENADA”

MEXICALI BC 31 DE JULIO DE 2025 (AFN).- El puerto de Ensenada se prepara para recibir a miles de visitantes en el marco del 35 aniversario de las Fiestas de la Vendimia, informó la alcaldesa Claudia Agatón Muñiz, quien reconoció que estos festejos posicionan a Ensenada y sus valles vinícolas a nivel internacional.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166352_celebraran_35_aniversario_de_las_fiestas_de_la_vendimia_en_ensenada#ver_nota

FRONTERA.

“SON ILEGALES PERMISOS EN ZONA TURÍSTICA DE ENSENADA”: SÍNDICO

Ensenada BC.- Tras la manifestación comerciantes establecidos en la zona turística de Ensenada, denunciando ilegalidad por parte de locatarios ubicados en las carpas de la calle Alvarado, el síndico procurador del Ayuntamiento de Ensenada, Elí Oviedo Díaz, afirmó que son ilegales los permisos.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/07/30/son-ilegales-permisos-en-zona-turistica-sindico-procurador/>

- TECATE

AFN TIJUANA.

“GOBIERNO DE TECATE DESMIENTE A SU SECRETARIO; ROMÁN NO FUE A LA CDMX”

TECATE BC 30 DE JULIO DE 2025 (AFN).- El alcalde de Tecate, Román Cota Muñoz, no estuvo en la Ciudad de México, como informó el secretario general del Ayuntamiento, Eduardo Macías Flores la mañana de este miércoles, aunque sí visitó los estados de Michoacán y Nayarit, donde firmó acuerdos de hermanamiento con diversos pueblos mágicos de esas entidades.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166331_gobierno_de_tecate_desmiente_a_su_secretario_roman_no_fue_a_la_cdmx#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“UNIVERSIDAD ROSARIO CASTELLANOS TIJUANA AVANZA 20% EN OBRAS; ESTARÁ LISTA EN FEBRERO”

Tijuana, 30 de julio.- La construcción del campus de la Universidad Nacional Rosario Castellanos en Tijuana registra un avance general del 20% distribuido en tres frentes de trabajo: el edificio 1 con 15% de progreso, el edificio 2 con 30%, y las obras exteriores complementarias también con 30% de avance, según informó Joaquín Armando Vale Ríos, director general del Instituto de Infraestructura Física Educativa de Baja California sobre las obras en el predio ubicado en la Zona Este de la ciudad.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/universidad-rosario-castellanos-tijuana-avanza-20-en-obras-estara-lista-en-febrero-2026/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

EL SOL DE TIJUANA.

“PIERDE BAJA CALIFORNIA MÁS DE 28 MIL EMPLEOS EN NUEVE MESES; ALERTAN SOBRE CAÍDA ECONÓMICA GENERALIZADA”

En el último año la economía regional ha sufrido graves afectaciones, viéndose reflejado en una menor generación de empleos, así como una disminución en la actividad de los principales sectores de Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/pierde-baja-california-mas-de-28-mil-empleos-en-nueve-meses-alertan-sobre-caida-economica-generalizada-25011815>

FRONTERA.

“MUJERES GANAN 30% MENOS QUE LOS HOMBRES”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Tijuana BC.-

La desigualdad salarial entre hombres y mujeres en Baja California persiste como un problema pese a los aumentos registrados en el ingreso promedio durante 2024, revelaron datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/30/mujeres-registran-hasta-un-30-menos-ingresos-que-hombres-en-bc/>

FRONTERA.

“HOGARES EN BC GASTAN 18 MIL PESOS AL MES”

Tijuana BC.- Los hogares de Baja California registraron un gasto corriente promedio de 55 mil 269 pesos por trimestre durante 2024, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/30/gastan-hogares-en-bc-hasta-55-mil-pesos-por-trimestre/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“NUEVA SECRETARÍA DE LAS MUJERES DEBE OPERAR CON AUTONOMÍA Y PRESUPUESTO”

La recién creada Secretaría de las Mujeres en el estado, debe contar con un presupuesto fuerte para llevar a cabo las funciones que absorberá y la creación del Programa Estatal de Atención a la Mujer, opinó Miriam Ayón Castro, integrante de la Red de Mujeres Unidas por Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/nueva-secretaria-de-las-mujeres-debe-operar-con-autonomia-y-presupuesto-25014064>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SEGURIDAD PÚBLICA

LA CRÓNICA.

“RETIRAN ESCOLTAS A EMPRESARIOS ESTE 1 DE AGOSTO”

Mexicali, Baja California.- Hay 120 agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) con funciones de escoltas para empresarios y políticos, de los cuales se está buscando que algunos regresen a sus funciones dentro de la corporación.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/31/retiran-escoltas-a-empresarios-este-1-de-agosto/>

EL SOL DE TIJUANA.

“FGE HA RESUELTO 16 CASOS DE FEMINICIDIOS EN BC, ASEGURA ANDRADE RAMÍREZ”

En Baja California ya fueron resueltos un total de 16 casos de feminicidios desde el 1 de enero de este año a la fecha, de acuerdo con María Elena Andrade Ramírez, titular de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/fge-ha-resuelto-16-casos-de-feminicidios-en-bc-asegura-andrade-ramirez-25013780>

- TECATE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AL 10% CONTROL DE INCENDIO FORESTAL EN TECATE”

Al cierre de la jornada de este miércoles, el incendio forestal a la altura del kilómetro 85 de la carretera libre Tecate-Mexicali presenta un 10 % de control y un 5 % de liquidación, informó la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), con base en el reporte de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/al-10-control-de-incendio-forestal-en-tecate-25016553>

LA CRÓNICA.

“AVANZAN ACCIONES CONTRA INCENDIO FORESTAL EN LA CARRETERA LIBRE TECATE-MEXICALI”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Mexicali,

B.C.-La Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC) informa, con base en el reporte de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), que continúa activo un incendio forestal a la altura del kilómetro 85 de la carretera libre Tecate-Mexicali, en dirección a La Rumorosa, con una afectación estimada de 200 hectáreas de vegetación tipo chaparral.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/31/avanzan-acciones-contra-incendio-forestal-en-la-carretera-libre-tecate-mexicali/>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“FLUJO DE CARGA SE MANTIENE ESTABLE EN TIJUANA PESE A AMENAZAS DE TRUMP”

Tijuana.- El flujo de transporte de carga hacia Estados Unidos se mantuvo en niveles similares al que se venían registrando las últimas semanas en la frontera entre Tijuana y San Diego.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/flujo-de-carga-se-mantiene-estable-en-tijuana-pese-a-amenazas-de-trump-25021885>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“LOS ALCALDES VIAJEROS DE BAJA CALIFORNIA”

TIJUANA BC 30 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Aunque se ha puesto de moda el tema de los “símbolos vivientes” de la cuarta transformación como signo de opulencia, derroche y falta de congruencia con lo que su movimiento proclama, por aquello de las vacaciones que se ha descubierto que toman por tierras lejanas y exóticas, la realidad es que estos representantes del movimiento “No somos iguales; no mentimos, no traicionamos y no robamos”, ya habían mostrado (a todos los niveles) el gusto que tienen por viajar.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

El

escándalo ha sido nacional, porque de esa estatura son los captados, que de plano ya se descararon, como: Andrés Manuel (Andy) López Beltrán, Ricardo Monreal Ávila, Mario Delgado, Gerardo Fernández Noroña; el diputado Enrique Vázquez Navarro, Pedro Haces y ahora, hasta la ministra Loretta Ortiz Ahlf, quien repetirá en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y que, según esto, fue captada paseando "augusto" sobre un camello, en un país del Medio Oriente.

Adán Augusto López Hernández no ha podido hacerlo, o sea, viajar y relajarse, por la vergüenza nacional en la que se encuentra inmerso y porque definitivamente, ya sería un descaro que lo hiciera, cuando no ha explicado sus nexos con Hernán Bermúdez Requena, ligado a su vez con el crimen organizado que opera en Tabasco.

Pero otros orgullosos militantes de Morena, que también provienen de otros partidos, gustan de salir de sus entornos y "aburridos" trabajos y lo hacen repetidamente, según lo que hemos observado.

Ahí está el caso, por lo menos, de dos alcaldes de Baja California que, frecuentemente se van sin mayor explicación, y a veces hasta lo publican en sus redes.

Uno de estos es el de la presidenta municipal de Ensenada, la anteriormente petista, Claudia Agatón, quien, no obstante, no ha incurrido en escándalos ni tampoco hemos escuchado de fuertes y repetidas quejas sobre su actuación, en el pasado reciente ha hecho cortos viajes hacia algunos lugares en Estados Unidos en momentos en que debería estar realizando sus trabajos como jefa de la comuna y existiendo temas de urgente resolución.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/166332_los_alcaldes_viajeros_de_baja_california#a#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

QUE SIEMPRE SÍ... DE ESCOLTAS... COMISIONADO... PERCEPCIÓN...

Tras los señalamientos de la madre de CRISTINA PÉREZ SALAS, joven mexicalense que se encuentra desaparecida desde el pasado 21 de julio mientras estaba de vacaciones en Mazatlán, Sinaloa, sobre la falta de apoyo por parte de la Fiscalía General del Estado, donde acusa se negaron atender el caso y no recibir muestras genéticas para la posible identificación, pues fue la propia fiscal MARÍA ELENA ANDRADE, quien reiteró que existe coordinación con la Fiscalía de Sinaloa.. Por su parte, la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA también aseguró que hizo lo propio, al comunicarse personalmente con CLAUDIA SÁNCHEZ KONDO, fiscal de Sinaloa, para conocer avances de la investigación en torno al paradero de la joven de 21 años. Según sus familiares, CRISTINA tenía que haber regresado a Mexicali hace una semana. Sin embargo, desapareció junto con tres amigas más. Dos de ellas regresaron a su domicilio, pero CRISTINA y CECILIA BERRELLEZA FLORES siguen sin aparecer.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/que-siempre-si-25016061>